

Carta a los lectores

“¿Qué hay de nuevo bajo el sol? No sólo el tiempo, sino también una distribución global, un universo único y repetido sin cesar, en sus variaciones.

Los caminos de lo local a lo global no se parecen en modo alguno a la extensión homotética en un espacio-tiempo vacío en el que lo minúsculo imite a lo inmenso y lo grande se reduzca a lo pequeño hinchado, ni a una cadena lineal de causas y efectos”.

(Serres, 1995, p. 105)

Esta carta a los lectores la empezamos con una idea del filósofo francés Michel Serres (1930-2019), dado que nos permite reflexionar sobre la situación actual que enfrenta el mundo, cambios que nos confronta con disímiles realidades y como Serres señala no hay nada nuevo bajo el sol, en esta línea las problemáticas sociales, políticas, económicas y culturales nos atraviesan en una larga duración con sus vicisitudes. Estos espacios académicos, a través de publicaciones seriadas, nos permiten compartir y difundir análisis sobre la comprensión de nuestra condición humana en el contexto del mundo a una escala local, regional o global.

Para esta primera edición de 2021 en la sección de Tema abierto se publicaron artículos sobre temáticas que analizan problemáticas sociales y políticas de este mundo contemporáneo vinculando nuestra condición como sujetos políticos y el significado de ser ciudadano en las diferentes etapas de la vida. En la primera parte se incluyeron cinco artículos, el primero autoría de Rojas-Villamil, “Publicidad, política y educación: mecanismos para el florecimiento de las virtudes cívicas”, donde argumenta que la publicidad política está sujeta a unos estándares éticos que la orientan a fortalecer las virtudes cívicas. Sin embargo, en el artículo de Fonseca, “La politología es una fenomenología de lo político. Reflexiones alrededor de la esencia de lo político de J. Freund”, encontrarán un aporte del autor señalando que los juicios políticos pertenecen más al ámbito de la opinión que de la epistemología. Por otro lado, está el artículo “Un acercamiento al estado actual de los estudios sobre genocidio” de Restrepo-Betancur, que da cuenta del estado del arte sobre los estudios de genocidio y evidencia las posibles falencias en los análisis sobre esta temática. Rodríguez-Edeza en su artículo

“Modelo general para la creación de las políticas públicas” propone un modelo general para la creación de las políticas públicas que comprende la gestación del problema, la valoración y formulación de las respuestas, la implementación y ejecución, el seguimiento y control, así como la evaluación final. El último artículo de este bloque se titula “Propaganda y personalización de la política en el nivel subnacional. Análisis iconográfico del Uribismo y el Fajardismo entre 2003 y 2015”, autoría de Restrepo-Echavarría y Berrío-Meneses, ellos analizan cómo se configuró la persuasión propagandística en los anuncios impresos de las campañas políticas del uribismo y fajardismo, fenómenos políticos surgidos en Antioquia-Colombia.

En el segundo bloque de artículos, van a encontrar contenidos que tratan sobre el concepto de gobernanza y sus posibilidades de implementación en el ámbito colombiano, artículo “Apuestas, tensiones y posibilidades del concepto de gobernanza (sin adjetivos) en el ámbito colombiano” de Rojas-Delgado. Otro artículo es de Fuentes y Hernández, “El derecho de acceso a la justicia en personas adultas mayores privadas de libertad”, los autores tienen como objetivo reflexionar acerca de los derechos de las personas adultas mayores que están privadas de libertad en centros penitenciarios y de la importancia de hacerlos valer ante las instituciones de justicia. Seguidamente Garavito-López y Molina-Valencia en su contribución, “La parentalidad como escenario de socialización en lo político: experiencias de familias colombianas”, visibilizan experiencias parentales de socialización en lo político en familias colombianas y afirman que las familias fomentan el pensamiento crítico y ayudan a construir nociones políticas relacionadas con paz, alteridad, participación e inequidad social. Así mismo, contamos con el artículo “História e cidadania nas regiões administrativas de Brasília”, autoría de Bijos y Santos que proponen narrar la historia de la ciudadanía en la ciudad de Brasília-Brasil, a partir del aspecto cívico y territorial. Para finalizar este bloque y la sección, les presentamos el artículo de Pintor-Sandoval, “El programa 3x1 en México. Nuevos escenarios en la reestructuración de la agenda pública migrante”, el autor analiza los retos que enfrentan las organizaciones de migrantes después de la cancelación del Programa 3x1 en México.

El número cierra con los textos del profesor Joseph Hodara, “Ascenso y declive de Benjamín Netanyahu”, donde nos hace un recorrido de la trayectoria política del actual primer ministro de Israel y plantea una pregunta que contribuye a la reflexión de la situación que nos aqueja en estos momentos ¿cuáles son sus perspectivas personales y políticas al considerar desiguales circunstancias como su futura comparecencia ante los tribunales para lidiar con cargos de corrupción, los efectos económicos del Covid-19 en Israel y el probable desalojo de su cercano aliado en la Casa Blanca? Y el otro texto es

de Oscar Vargas Ocampo quien reflexiona sobre el existencialismo e hila sus argumentos mediante la siguiente pregunta ¿es posible un neo existencialismo cristiano? en una narración donde dialoga con los planteamientos de los filósofos Sören Kierkegaard y Jean Paul Sartre. Los invitamos a consultar y generar diálogos sobre los contenidos publicados en la revista, esperamos que estos textos susciten pensamientos críticos sobre el accionar político de nuestro tiempo.

Mary Luz Alzate-Zuluaga
Directora-editora

Referencia

[1] Serres, M. (1995). *Atlas*. Cátedra.